



Sitzung vom 10. Mai 2022

BESCHLUSS NR. 200 / V4.04.71

Postulat 672/2022

Betrieb der künftigen Sammelstelle durch ein auf Recycling spezialisiertes privates Unternehmen

FDP/Die Mitte-Fraktion

Erste Stellungnahme

Ausgangslage

Am 11. März 2022 reichte die FDP/Die Mitte-Fraktion Uster bei der Präsidentin des Gemeinderates das Postulat Nr. 672/2022 betreffend «Betrieb der künftigen Sammelstelle durch ein auf Recycling spezialisiertes privates Unternehmen» ein.

An seiner Sitzung vom 22. März 2022 nahm der Stadtrat Kenntnis vom Eingang dieses parlamentarischen Vorstosses und überwies ihn an die Abteilung Gesundheit zur Prüfung und ersten Stellungnahme.

Erste Stellungnahme

Die Hauptsammelstelle spielt für das quantitativ und qualitativ hochwertige Recycling in der Stadt Uster eine sehr wichtige Rolle. Entsprechend wird sie von der Bevölkerung sehr geschätzt. Der Stadtrat hat an seiner Sitzung vom 2. November 2021 entschieden, dass die neue Hauptsammelstelle am Standort Loren geplant werden kann. Seither setzt sich die Abteilung Gesundheit in Zusammenarbeit mit dem Geschäftsfeld Liegenschaften und dem Geschäftsfeld Stadtraum und Natur sowie mit punktueller Unterstützung von Swiss Recycling mit den strategischen Eckwerten auseinander (Erschliessung, Rolle der Hauptsammelstelle im Kontext der städtischen Abfallentsorgung, Angebot, Bedienung, Öffnungszeiten, Kostenoptimierung, Zusammenarbeit mit Dritten, Arbeitsplatzsicherheit, Schaffung von Arbeitsplätzen für Menschen mit Behinderung u.a.), um eine möglichst optimale Lösung zu erreichen. Wichtige Grundlagen dafür bilden die Abfallstrategie 2016 - 2026, die bisherigen Erfahrungen der Stadt mit der Führung der Hauptsammelstelle, Rückmeldungen der Mitarbeitenden und der Bevölkerung und die Besichtigung von anderen neueren Hauptsammelstellen.

Aus Sicht der Abteilung Gesundheit kann die Prüfung der Vor- und Nachteile alternativer Betriebsmodelle und der Vergabe des Betriebs der Hauptsammelstelle an ein privates Unternehmen in dieser Gesamtschau erfolgen.

Der Stadtrat ist im Sinn dieser Erwägung gerne bereit, das Postulat entgegenzunehmen.



Der Stadtrat beschliesst:

1. Der Stadtrat ist bereit, das Postulat Nr. 672/2022 entgegenzunehmen und empfiehlt dem Gemeinderat die Überweisung des Postulats an den Stadtrat.
2. Die Abteilungsvorsteherin Karin Fehr wird beauftragt, die Position des Stadtrats gegenüber dem Gemeinderat zu vertreten.
3. Mitteilung an
 - Abteilungsvorsteherin Gesundheit, Karin Fehr
 - Stadtschreiber, Pascal Sidler
 - Abteilungsleiterin Gesundheit, Anita Bernhard
 - Abteilung Gesundheit

öffentlich

Für den richtigen Auszug

Stadtrat Uster

Barbara Thalmann Stammach
Stadtpräsidentin

Pascal Sidler
Stadtschreiber



Versandt am: 17.05.2022